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立法院公報 第 105 卷 第 18 期 委員會紀錄 

蔡署長日耀：如果有以下幾種狀況的話，我們可以依比例討回，第一是…… 

蘇委員震清：本席的意思是現在同行競爭這麼激烈，這兩艘船接受政府補助，卻還走私菸酒和肉乾

等，而且是兩天就出一次船，就算一次可以賺 5 萬好了，一個月出船 15 次就可以多賺 7、80 萬

元，難怪其他同業要嘆息說他們規規矩矩做生意，又沒有政府補助，人家有政府補助的 1,500 萬

還要走私。 

陳主任委員志清：我們會依原來計畫規定去處理。 

蘇委員震清：本席的意思是合法補助之餘，若有違法行為，你們也應該有處分機制。 

陳主任委員志清：我們會依規定處理。 

主席：現在先處理臨時提案第 8 案，經協商，本案修正如下：「『德翔台北號』貨輪於石門外海擱

淺後流出燃油及有毒化學物質，對海洋生態將造成重大影響，專家學者指出污染範圍以貨櫃輪

為中心點、半徑五十到七十公里內都將受污染，最遠將達基隆和平島與新北市瑞芳區周邊海域

，恐對於包括新北市：富基、石門、草里、龜吼、永興、磺港、野柳、東澳、瑪鍊等漁港；基

隆市：外木山、正濱、八尺門漁港等造成危害。為保障消費者權益以及維護漁民生計。爰要求

農委會一個月內提出水體含油量、葉綠素及化學需氧量之初步檢驗報告，並於 6 個月內提出評

估報告，送交經濟委員會。」請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請蔡委員培慧發言。 

蔡委員培慧：主席、各位列席官員、各位同仁。去年，我們針對婦女權益提出 CEDAW 國家報告

，但國際委員指出台灣的家政預算逐年遞減，其實農村女性在農村工作、協助農耕和網路行銷

方面都很有幫助，請問主委知道 CEDAW 的家政預算遞減的原因嗎？這些預算編在哪裡？ 

主席：請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。CEDAW 的家政預算編在農再基金裡。 

蔡委員培慧：既然農再基金有 58 億且做了很多培根計畫，隨便一編就是一千萬、幾百萬的，何以

家政預算會遞減？ 

陳主任委員志清：103 年編了 3,900 萬，104 年增加到 5,100 萬，今年稍微下降一點，編了 4,900 萬

，還是比 103 年多 1,000 萬。 

蔡委員培慧：對主委來說，多 1,000 萬還是少 1,000 萬只是一個數字，但是你卻忽略了我們有 302

個農會還有各地的田媽媽，以及行政院性別平等處要求到各地去做性別平等宣導這些事項，何

況鄉村有許多高齡婦女和新住民，難道我們不應對相關事項給予合理的協助和規劃？ 

陳主任委員志清：是，因為家政班是編在輔導處，但在整個農債裡面還是有婦女的部分，比如我們

對農漁會婦女所辦理各項講習，或是傑出婦女專業人才的培育計畫，也都有涵蓋在內。 

蔡委員培慧：我之所以從這裡著眼，因為過去這幾年我也協助行政院性平處對家政班做出各項努力

，但我要在這裡指出，家政班的人力現正不斷在限縮當中，而其該有的培訓計畫及跟地方的互

動也都在限縮，所以，未來輔導處對家政班應該給予特別的協助。 

其次，本席要問的是有關種苗基金的問題，看起來你們也做了很多種子評估，惟今天國人最

關注的問題就是菜價暴起暴落，我們都知道，過去菜價之所以暴起暴落背後的原因，不外是菜


